
塑料袋，瓜果蔬菜，破旧衣物
乐园小区七里河河道里成片的垃圾啥都有
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今日泰山

垃圾里六成是塑料袋

6 日，记者在乐园小区
东面发现，人行道上的垃
圾堆积成山，臭气熏天，雨
水淋湿之后散发的味道令
市民作呕。记者上前一看，
原来，几位工人正在七里
河中清理河道。由于在河
中无法使用机械，他们只
好一铲一铲地把垃圾清理
到河道旁的路面上。

记者选中一立方米的
垃圾，拨开覆盖在垃圾上
的塑料袋，看到了大量的
米线、面条、鸡蛋皮等，塑

料袋足足占据了大约 60%
的体积。剩下的垃圾中，有
许多腐烂的瓜果蔬菜。记
者一个个地数起这些瓜果
蔬菜，70 多个玉米皮、64
个烂桃子、21 个烂茄子、8
个烂西瓜，还有两根干枯的
长甘蔗等，简直可以构成一
个菜园子。这些瓜果蔬菜的
体积至少占据了 20%。在垃
圾中，记者还找出了一个毛
绒玩具，虽然已经附满污
物，但还可以勉强看出小狗
的模样。在一堆鸡蛋皮里，

记者还翻出了一只小孩的
鞋，在一堆米线里找出一个
破烂的钱包。这些生活垃圾
占了 10%，剩下的大多是零
散的杂物。

顺 着垃圾堆 往北走
去，掀开一个破棉毡，记者
找到了许多零零散散的垃
圾，恶臭袭来让记者不禁
捂住口鼻，好几把烂拖把、
红色条幅、水管和腐烂的
水草等混杂在一起，一块
大型的塑料泡沫绊了记者
一下。

商贩将河道当成垃圾场

记者在采访中发现，在
1 立方米垃圾堆中，各种垃
圾的含量比例与周围商贩所
经营的项目基本一致。沿街
有很多小商铺为了节省时
间，大多是给顾客用的碗上
套上塑料袋，顾客吃完之后，
商贩把塑料袋连同筷子和吃
剩的饭汤菜叶一同收拾进垃
圾桶内。

除了小吃店，街面上还
有很多卖瓜果蔬菜的小贩。
就在记者采访过程中，一个
卖西红柿的小贩把刚吃完的
一块西瓜皮顺手扔进了河道
中。记者上前询问为何不把
西瓜皮扔进垃圾桶，小贩说：

“这周围没有垃圾桶，要是把
西瓜皮放在车上还招苍蝇，
所以就扔了下去。”

“明眼人一看就知道，这
些垃圾大部分是沿街小贩倒
进去的，因为乐园小区内有
垃圾桶，居民不用舍近求远
把垃圾扔进河道中，只有周
围没垃圾桶的人才会图方便
把垃圾倒进河中。”乐园小区
居民杨先生说，他曾经多次
看到过小贩往河中倒垃圾。

杨先生的话在乐园小
区旁边市场上卖饭的胡女
士那里得到印证。胡女士
说：“在这个河道旁，我们市
场上的人大多都会往里面

倒垃圾，因为垃圾箱离我们
太远了，为了不让别人发
现，很多都是晚上直接倒在
里面的。”

何红在这条路上有一
个报刊亭，她告诉记者，5 日
晚上走的时候，她的门前还
是挺干净的，但是 6 日早上
来的时候就发现了很多鸡蛋
皮零零落落地洒在门前。

清理垃圾的工作人员
说，他们从 6 月 29 日开始
清理河道，每当他们清理出
一块水域，第二天这块水域
上又会漂起新的垃圾，清理
的速度有时不如倒垃圾的速
度快。

想治本还得添加硬件

泰山区爱卫办一位工作
人员告诉记者，从 5 月份开
始，泰安市区只剩下七里河
没有清理，主要原因是一直
没有找到这条河的相关责任
部门。泰山区爱卫办主动承
担了七里河上游的清理任
务，但清理之后，如果想保持
河道长期的干净整洁，还必
须明确相关的管理单位，建
成长效管理机制。

在垃圾清理现场记者看
到，为了满足七里河上游沿

街商铺的垃圾倾倒需求，泰
安市环卫部门为沿街商铺统
一配备了垃圾桶，并在每天
分两个时间段，将沿街门店
产生的生活垃圾进行集中收
集。”

针对此事，很多沿街业
户也有自己的看法。“乐园小
区外的这条街上这么多商铺
却没有一个垃圾箱，想倒垃
圾得走好几百米，如果想保
持河道整洁，还得添加硬件
设施。”一位小餐馆老板说。

业户胡女士说：“如果河
道真的被清理干净，相信周
边的沿街业户谁都不好意思
再往河里倒垃圾了，但前提
必须是环卫工人能定期准时
到街上来收垃圾。除此之外，
还得在街上放置几个垃圾
箱，方便业户倒垃圾。”

乐园小区居民杨先生建
议，把乐园小区附近的这段
河道全部篷起来，这样既能
防止垃圾随意倾倒，又能拓
宽道路，方便行人通行。

■延伸调查：市区大部分河道干净了
6 日下午，记者来到泰城另外几条市区河道进行实地采访。沿着奈河行走时，记者发现，

经过整治以及雨水的冲刷，奈河里已经很难发现垃圾了，碧绿的河水和岸边的垂柳掩映成
趣。

记者又赶到梳洗河，虽然河水较少，但梳洗河的环境情况与七里河相比还是好了很多。附近
一位修车的老师傅说，现在梳洗河周围的垃圾箱很多，大家家里有垃圾就近就处理了，没人往河
里扔垃圾。

泰山区爱卫办马先生介绍，奈河能够治理好，主要是因为现在有个奈河管理所，这个部
门在奈河环境保护方面作用很明显，河内有垃圾很快就被相关工作人员清理出来。经过从5
月份开始的市区河道整治，泰城除七里河外的其他 6 条河道都已经基本清理完成。

6 日，记者在乐园小区七里河河道清理现场看到，各类垃圾将
5 米宽的河道堵了个严严实实。在一立方米的垃圾中，记者粗略统
计，有六成是塑料袋，两成是已经腐烂的瓜果蔬菜，一成是各类生
活垃圾，剩下则是各类杂物。

七里河的垃圾已经淤塞了河道。 本报记者 李虎 摄

一位河道清理工在河道里清理出一
只小孩的鞋及一双鞋垫。

定期准时到街上来收垃圾，除此之外，还得在街上放置几个垃圾箱，方
便业户倒垃圾，否则很难保证业户不会图省事往河道里倒垃圾。

“在这个河道旁，市场上的人大多都会往里面倒垃圾，因为垃圾箱离我
们太远了，为了不让别人发现，很多都是晚上直接倒在里面的。”

记者在一个约一立方米大的垃圾堆里数了数，竟然有70 多个玉米皮、
64 个烂桃子、21 个烂茄子、8 个烂西瓜，还有两根干枯的长甘蔗。


